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●香港文匯報記者文森

香港文匯報訊（記者 文森）本月15日確診新冠肺炎的4歲男童，
入院後對病毒檢測持續呈陰性，亦驗不出抗體，其家居及學校接觸
者無人確診，惹來假陽性疑雲。政府專家顧問、香港大學專家袁國勇
前日到曾診治男童的兒科專科醫生楊超發診所視察，並取走10個環境
樣本。檢測結果昨日出爐，全部呈陰性，即男童留深喉唾液樣本包被
環境污染致陽性的可能性很低。袁國勇昨日重申，相信男童於今年1
月感染可能性較大。
由於楊超發診所有為市民接種科興疫苗，醫護人員有可能將疫苗中

已滅活的病毒基因殘餘物，透過醫護的手套、填寫樣本包裏面的表格、
接觸樣本樽等途徑，污染給男童的樣本樽。袁國勇前日到該診所視察，
並取得10個環境樣本，包括疫苗雪櫃、注射疫苗的桌子、垃圾桶等。

袁國勇：個案存疑團耐人尋味
袁國勇昨日表示，全部環境樣本檢測呈陰性，是預料之內，因為楊超發

診治男童當日沒有為其他人接種疫苗。他坦言，男童個案於臨床診斷具挑
戰性，並直言此個案存有疑團及耐人尋味。由於男童樣本不能進行整個病
毒基因排序，所以無法肯定男童感染原因，但他估計男童今年1月時已感染
的可能性較大。
衞生防護中心傳染病處主任張竹君昨日在疫情記者會上表示，該男童入院後

對病毒檢測呈陰性，又驗不出抗體，且暫時未有證據顯示男童樣本包在楊超發
診所內受環境污染，故男童仍被列為確診個案，不會縮短密切接觸者的檢疫期。

香港文匯報訊（記者 高俊威）香港特區的新冠肺炎疫情放緩，
但距離通關仍有一段路。特區行政長官林鄭月娥昨日在fb發帖表
示，要恢復香港與內地和其他地方毋須隔離檢疫正常往來，疫苗接
種是必不可少的。因應歐盟將於7月推出「疫苗護照」，特區政府
日後與各國各地區商討旅遊安排時，亦都會要求出外的香港居民
已接種疫苗，以保障他們在旅遊期間不受感染，也不會把病毒帶
回香港，繼續做好把關，達至本地個案清零。

黃國健：谷針無什麼大不了
行政會議成員、工聯會立法會議員黃國健昨日接受電台訪問
時表示，香港與內地恢復通關的其中一個阻礙，在於香港的
疫苗接種率仍然偏低。他以美國為例，指當地開始疫苗接種
計劃後，確診及死亡率均大幅下降，證明疫苗對減退疫情有
效，特區政府不應害怕被批評，「谷針也沒有什麼大不
了。」

林正財：早日通關助解民生問題
行政會議成員林正財表示，特區政府一直有與內地商討
恢復通關安排，本地個案清零只是其中一個考慮因素。他
認為，香港有確診個案清零的能力，社會對疫情的認識已
加深，只是疫苗接種率仍有進步空間，若能早日通關，有
助解決不少民生問題。
衞生及福利局前局長、中文大學賽馬會公共衞生及基
層醫療學院醫療體系及政策研究所總監楊永強強調，如
要恢復通關，回復較正常生活，需要大部分市民接種疫
苗，否則很難避免疫情再次爆發，又形容香港能購買足
夠新冠疫苗是很幸運的事，呼籲市民盡快接種，才有條
件盡快恢復通關。
由於內地近期繼續有零星個案，令當地對通關有疑
慮，黃國健認為，香港特區政府可先與澳門特區政府研
究開通的可行性，讓港人到澳門舒展身心，同時也可了
解開通的效果。
「實政圓桌」立法會議員田北辰表示，據他了解，本
港與內地的疫情持續平穩下，最快第三季通關，相信最
有機會先與深圳開通，而能否順利落實取決於疫苗接種
率。
他說，香港已知源頭感染個案也要清零，倘做到徹底

所有本地個案也歸零，並需讓深圳相信香港21天強制檢
疫措施沒有走漏個案。他認為，政府應為來港者進行抗
體檢測。

香港新冠肺炎疫情再現暗湧，昨日新增

一宗確診個案，為29歲新來港印傭。患者

經21天酒店檢疫後到深水埗匯璽II第5A座

僱主家中工作，在接受強制檢測時發現呈

陽性，衞生防護中心認為社區感染可能性低。不過，一名抵港3個月的39歲印傭

昨日被列為不明源頭初確病例，倘最終確診將列為本地病例，連續28天無不明源

頭個案可能斷纜，更反映香港的入境檢疫政策仍有漏洞。有專家在接受香港文匯

報訪問時建議，特區政府應為抵港者一併進行抗體檢測，及繼續為外傭進行強

檢。衞生防護中心傳染病處主任張竹君則強調，只有大規模接種疫苗達至群體免

疫，巿民生活才能恢復正常：「現在已有疫苗，不知大家還在等什麼？」
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香港文匯報訊（記者 文森）廣州荔灣區日
前出現本土確診的新冠肺炎個案，香港特區政
府衞生防護中心傳染病處主任張竹君昨日下午
在疫情記者會上一度表示，廣東省的港人透過
「回港易」計劃返港安排或有變。特區政府昨
晚發稿表示，政府只將出現個案的荔灣區錦龍
匯鑫閣列為「中風險地區」，廣東省的「回港
易」計劃維持不變。
廣州荔灣區新增的本土確診患者為一名居於
龍津街錦龍社區的75歲老婦，於前日確診。深
圳亦新增一宗無症狀感染個案，患者是一名在

鹽田港西作業區工作的44歲男子，居住在鹽田
區北山路沙崗圩。

荔灣區錦龍匯鑫閣列「中風險地區」
特區政府昨晚10時半發稿指，香港特區政府
正與廣東省政府評估情況，目前廣州市荔灣區
龍津街錦龍匯鑫閣被調整為「中風險地區」，
廣東省並未被列為「中風險地區」，「回港
易」計劃的安排暫維持不變，稍後有改變將另
行作出公布。在該計劃下取得名額的香港居
民，應繼續按照計劃的指明條件，及在名額指

定的日期和出入境管制站入境香港。
「回港易」計劃於上月由廣東省及澳門擴展
至內地其他省市，容許港人經本港三個口岸
返香港，機場名額為每天1,000個；深圳灣口
岸每天名額3,000個、港珠澳大橋香港口岸
每天2,000個。過去一星期，經該兩個陸路
口岸入境本港的香港居民，每日由900
多，至1,400人。由於遼寧、安徽早前爆
發疫情，特區政府本月中開始已經禁止近
日到過這兩個省份的港人使用「回港易」
返港。

粵未列「中風險地區」「回港易」維持不變

相隔多天後，衞生防護中心昨日再次舉行疫情簡報
會。張竹君在簡報會上透露，昨日確診印傭於上周

日（16日）離開檢疫酒店到匯璽僱主家中，其間只帶狗
隻到樓下散步，沒有和他人接觸，至上周四（20日）經
強檢才發現確診，病毒CT值達30至 38，即病毒量極
低，入院後檢測為「不確定」，抗體測試則呈陽性，反
映患者早已染疫。至於有否感染變種病毒，則仍有待檢
測。
「她很大可能在印尼受感染，其他機會或者是在機上

（染疫），同一班機有另外3宗確診個案，但並非坐在附
近，酒店員工及同層住客亦沒有確診。新冠病毒抗體要
（痊癒後）10天才呈陽性，她離開酒店數天，在社區感染
機會低。」衞生署暫時將之列為本地個案，待其他密切接
觸者有檢測結果再作分類。
印傭僱主一家五口、司機、陪月員、8名曾到訪僱主家
中的親友，及兩名有接觸外傭及中介共18人均要檢疫。
特區政府於前晚將匯璽共用出入口的5A及5B座納入強制
檢測範圍。
昨日，香港還新增一宗初確個案，患者亦為一名印傭。

她於今年2月抵港，曾在何文田伯爵園準僱主寓所住一個
多月，上周三（19日）至昨日在油麻地寶寧大廈B座僱傭
公司宿舍與另外4名外傭同住。
由於擬於今日回印尼，患者於前日往檢測後初步確診。

若覆核證明確診，極有可能屬於本地個案。目前，約有11
名與患者緊密接觸者要檢疫，曾居住的兩棟大廈亦納入強
制檢制公告。張竹君認為，該印傭或為復陽個案，因為患
者病毒量低，很多時未必檢測到。

醫生倡印傭通過檢測才來港
被問及29歲確診印傭上月才來港，檢疫期間未驗出染

疫，是否存在檢測漏洞，呼吸系統專科醫生
梁子超對香港文匯報表示，目前的輸入個案
主要來自印尼的外傭，但檢疫安排仍有不
足，建議特區政府規定僱傭公司安排印傭先在
當地檢疫14天，並通過病毒檢測才來港，抵港
後亦要檢測抗體，確定有否曾受感染，以免因病
毒量低出現假陰性。
他並認為，來自印尼等高風險地區者不應在指定

酒店檢疫，以免有可能出現交叉感染令病毒流入社
區，並建議將他們送往檢疫中心隔離，以及延長檢
疫期至28天。

入境者檢疫安排已加強
張竹君在簡報會上表示，特區政府已加強入境者檢

疫安排，抵港後第三天、第七天、第十二天及第十九天
均要檢測。目前，政府暫未考慮進行抗體測試，但不排
除日後有此安排。
針對初確印傭有可能反映社區仍有傳播鏈，張竹君坦

言，香港難徹底清零，病毒不會走。香港已經和病毒共
存一年多，用很多方法如要戴口罩、保持社交距離等措
施令疫情維持低水平，但總不能長期維持這些措施，唯
一徹底措施是接種疫苗達至群體免疫，惜本港接種率仍
不高。
張竹君此前已以身作則，接種了復必泰疫苗。她希望香

港加快接種形成屏障，日後一旦通關及放寬措施，疫情也
不容易再來。「之前做這些防疫措施為等疫苗面世，現在
已有疫苗，不知大家還在等什麽？」
梁子超在接受香港文匯報訪問時亦表示，接種疫苗仍是

最終極解決方法，特區政府要鼓勵巿民加快接種，其間仍
須維持防疫措施，以免過早放寬可能疫情會反彈。

●何文田伯爵街伯爵園，昨日黃昏有身穿防護衣人員出入。 香港文匯報記者 攝

●南昌站上蓋的匯璽第5A及5B。
香港文匯報記者 攝●南昌站上蓋的匯璽第5A及5B座納入強制檢測公告。 香港文匯報記者 攝


